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ОБЩЕСТВО

В середине июня правительство внесло в Госдуму закон о 
повышении пенсионного возраста. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ категорически против этого губительного документа, 
в связи с чем выступила с официальным заявлением.

19 июня Государственная Дума рассмотрела и приняла в первом чтении 
проект федерального закона «О внесении изменений в Федеральный 
закон «Об образовании в Российской Федерации» (в части изучения 
родного языка из числа языков народов Российской Федерации и 
государственных языков республик, находящихся в составе Российской 
Федерации). Как известно, одним из разработчиков проекта закона и 
инициатором его принятия является член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Олег Николаев. Следует отметить, что за пять дней до этого, 
в пятницу, 14 июня, в конференц-зале Национальной библиотеки 
Чувашской Республики состоялось заседание круглого стола по теме 
«Роль родного языка в сохранении самобытности народов России и в 
развитии межнациональных отношений».

Круглый стол Круглый стол 
в Чебоксарах предварил в Чебоксарах предварил 
принятие закона в Госдумепринятие закона в Госдуме

22 июня в Чебоксарах прошло выездное заседание Комитета Госдумы 
РФ по финансовому рынку. Оно было организовано по инициативе 
председателя комитета Анатолия Аксакова. Депутаты обсудили идеи 
государственной поддержки бизнеса, проектного финансирования, 
синдицированного кредитования, реализацию проектов 
государственно-частного партнерства.

СР ПРОТИВСР ПРОТИВ ПОВЫШЕНИЯ 
ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА

Внесенный Правительством 
РФ в Государственную Думу про-
ект закона, предусматривающий 
повышение пенсионного возрас-
та, является губительным для 
страны и противоречит целям, 
поставленным Президентом 
РФ в Указе 204 от 7 мая 2018 года.

Мы призываем всех депута-
тов Государственной Думы не го-
лосовать за этот законопроект по 
следующим причинам:

Правительственный за-
конопроект противоречит 

Конституции РФ, которая прямо 
запрещает принимать законы, 
ухудшающие либо отменяющие 
права граждан.

Уже сегодня многие ра-
ботники предпенсионного 

возраста не могут получить 
работу, а повышение пенсион-
ного возраста только усугубит 
эту проблему – количество без-
работных увеличится, доходы на-
селения уменьшатся, экономика 
страны получит очередной удар в 
виде снижения покупательского 
спроса.

При нынешнем состоянии 
системы здравоохране-

ния в стране многие граждане 
уже не доживают до пенсии. 
При повышении пенсионного 
возраста число таких людей уве-
личится.

Деньги на пенсии в стра-
не есть, и их можно взять, 

не ущемляя права и гарантии 
граждан страны. В нынешнем 
году сверхплановые доходы бюд-
жета уже составляют свыше 1,8 
триллиона рублей, а к концу 2018 
года составят около 2,8 триллио-
на рублей. 

Кроме того, Правительство 
до сих пор не использовало 
другие имеющиеся резервы, 
предложенные СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИЕЙ:

увеличение конкуренции 
в госзакупках (это может дать 
бюджетную экономию в 3–5 трил-
лионов рублей в год);

прогрессивная шкала нало-
гообложения для тех, кто полу-
чает доходы свыше 2 миллионов 
рублей в месяц (плюс 200 милли-
ардов рублей в год), 

отмена налоговых льгот по 
возврату НДС для экспортеров 
сырья (до 1,8 триллиона рублей 
в год).

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предлагает альтернативное 
решение – проект Закона «О 
страховой пенсионной си-
стеме в РФ», в котором размер 
пенсии будет зависеть только 
от трудового стажа работника и 
размера заработной платы (без 
ограничений), будут сохранены 
все нестраховые и льготные пе-
риоды трудовой деятельности 
(служба в армии, учеба в инсти-
туте, отпуск по уходу за ребен-
ком, вредные условия труда, ра-
бота в условиях Крайнего Севера 
и т. д.), будет введен запрет на 
повышение пенсионного воз-
раста на период до 2030 года.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
обращается к Правительству РФ 
и депутатам Государственной 
Думы с требованием безот-
лагательного рассмотрения и 
принятия альтернативных ре-
шений, предлагаемых партией.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
призывает всех граждан страны 
поддержать предложения партии 
по пенсионной реформе.

Москва, 19 июня 2018 года

Продолжение темы – на стр. 4-5.

ИЗ РЯДА ВОН

Власть становится Власть становится 
неадекватной?неадекватной?

Заявление Президиума Центрального Заявление Президиума Центрального 
Совета Политической партии Совета Политической партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯСПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
с требованием к Правительству РФ рассмотреть с требованием к Правительству РФ рассмотреть 

альтернативные предложения альтернативные предложения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

по решению проблем Пенсионного фонда РФпо решению проблем Пенсионного фонда РФ

1. 1. 

2. 2. 

3.3.

4. 4. 

В связи с многочисленными обращениями 
граждан региональное отделение 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
готовится к протестному митингу.

К сожалению, более подробной информа-
ции об этом значимом мероприятии газета 
дать не может: нашего корреспондента Алек-
сея Кряжинова на заседание не пустили, как 
и журналиста «Правды ПФО» Александра 
Белова. Легче сказать, кому было дано «вы-
сочайшее» разрешение пройти в зал, – толь-
ко своим. Говорили, будто Михаил Игнатьев 
лично указал фамилии тех, кого нельзя про-
пускать.

Что из этого вышло? Перед началом за-
седания в зале осталось около 15 пустых 
мест. Чтобы их занять, срочно вызвали со-
трудников аппарата госуправления, ото-
рвав их от работы. На правительственном 
сайте появился материал с вводной частью 
о том, что «…представители Федеральной 
корпорации по развитию малого и средне-
го предпринимательства (Корпорация МСП) 
посетили Чувашскую Республику для уча-
стия в заседании круглого стола Комите-
та Государственной Думы по финансовому 
рынку на тему «Проектное финансирование 

в субъектах Российской Федерации», прове-
дения ряда встреч с руководством региона 
и представителями предпринимательского 
сообщества». В общем, взяли да и посетили 
сами по себе.

А власть лишний раз показала свою не-
дальновидность. Если бы наш корреспон-
дент и представители других СМИ присут-
ствовали на заседании, оно получило бы 
широкое освещение в ряде газет и интернет-
изданий. И это была бы информация по су-
ществу, а не о том, что кого-то не пропустили 
в зал. Теперь же жители Чувашии прочитают 
о выездном заседании думского комитета на 
сайте cap.ru – в сухом официозном как бы 
стиле с привычными штампами вроде «под-
черкнул», «отметил» и «обратил внимание». 
То есть все могло бы быть по-другому. Но по-
лучилось так, как получилось. И те, кто пре-
пятствовал журналистам, сейчас читают не о 
мероприятии, а о себе и о собственной, как 
бы это помягче сказать… а, ну да, недально-
видности. Читайте на здоровье. 



Ч У В А Ш И Я
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ПАРЛАМЕНТ

БИТВА 
ЗА РЕГЛАМЕНТ

Первая пикировка, как 
всегда, случилась при при-
нятии повестки дня, и, как 
всегда – между спикером 
Валерием Филимоновым 
и руководителем фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
Игорем Моляковым. 

Повод для дискуссии вна-
чале казался пустяковым 
– обсуждение предложения 
оппозиционного депутата 
исключить из повестки дня 
двадцатый вопрос «О внесе-
нии изменений в регламент 
Государственного Совета Чу-
вашской Республики». Свое 
предложение Игорь Моляков 
аргументировал тем, что во-
прос до конца не проработан. 

– На заседании комитета 
мы внесли свои поправки, – 
сказал он. – Но они не распе-
чатаны и не внесены в таблицу. 
Таким образом, нарушен поря-
док рассмотрения поправок в 
проект закона. 

Валерий Филимонов буд-
то ожидал выпада депутата и 
сразу же, без привычных ком-
ментариев, поставил пред-
ложение на голосование. Его 
исход был вполне предсказу-
ем – большинством голосов 
повестку дня оставили преж-
ней. Но все же без маленькой 
сенсации не обошлось: за 
предложение Игоря Молякова 
проголосовало 13 депутатов. 
С учетом того, что в парла-
менте оппозиционный блок 
представлен восемью парла-
ментариями, получается, что 
инициативу фракции СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ поддер-
жали и депутаты от партии 
большинства. 

Нет, не случайно один из 
самых опытных депутатов 
предлагал отложить рассмо-
трение вопроса о регламенте. 
Дело в том, что в проекте за-
кона, внесенном на рассмотре-
ние сессии, было предусмотре-
но значительное сокращение 
времени для выступлений де-
путатов с трибуны. Особенно 
сильно урезалось время для 
выступления в прениях – если 
прежде было 10 минут, то в 
представленном проекте зна-
чилось всего 6 минут. В своем 
стремлении купировать «де-
мократические поблажки» де-
путаты от партии большинства 
пошли еще дальше, предло-
жив оставить на вопрос всего 
две минуты вместо трех, как 
было раньше. 

 
«ДЬЯВОЛ 

КРОЕТСЯ В ДЕТАЛЯХ»

Это расхожее крылатое 
выражение, которое Валерий 

Филимонов вспом-
нил при обсуждении 
одного из вопросов 
повестки дня, как 
нельзя более точно 
раскрывает истинные 
цели законодатель-
ной инициативы де-
путатов от «Единой 
России». 

– Казалось бы, ни-
чего особого не прои-
зошло, – прокоммен-

тировал после сессии 
изменение регламен-
та Игорь Моляков. – 
Кто-то может сказать: 
«Подумаешь, траге-
дия – вместо 10 ми-
нут оставили шесть». 
Но это только на пер-
вый взгляд кажется, 
что нет поводов для 
волнения. Вся про-
блема в том, что Гос-
совет под «чутким 
руководством» Ва-
лерия Филимонова 
и, видимо, выполняя волю тех 
лиц, которые стоят над ним, 
целенаправленно и настойчи-
во продолжает закручивать 
гайки. Если раньше излюблен-
ным приемом были лишение 
слова, отключение микрофо-
на, окрики: «Выступаете не по 
теме», то теперь – урезанный 
регламент. 

– Смотрите, что получается 
на практике, – продолжил де-
путат. – Парламентская трибу-
на с учетом реалий сегодняш-
него дня остается в республике 
единственной площадкой, с ко-
торой относительно свободно 
можно донести до обществен-

ности и руко-
водства региона 
позицию нашей 
фракции. Пред-
седатель Госсо-
вета Чувашии 
на сессиях меня 
постоянно одер-
гивает – мол, 
Игорь Моляков 
выступает не по 
теме. А что он 
подразумевает 
под «темой»? 

Очевидно, толь-
ко «одобрямс»… 
Естественно, из-за 
того, что мы под-
нимаем на сессиях 
злободневные во-
просы, как, напри-
мер, выплата ма-
терям за рождение 
третьего ребенка 
и последующих 
детей, сохране-
ние льгот работа-

ющим пенсионерам и другие 
актуальные проблемы, для 
аргументации таких законода-
тельных инициатив требуется 
немало времени. Поэтому нам, 
депутатам от оппозиции, даже 
при старом регламенте трудно 
было уложиться в отведенные 
10 минут. А как будет теперь, 
когда время для выступления 
в прениях сократили почти на-
половину? Это разве не ущем-
ление демократии, в частности 
свободы слова? 

Как правило, на сессиях 
почти не бывает случаев от-
ключения микрофона депута-
там от партии власти за пере-

бор времени выступления в 
прениях. Тут дьявол кроется не 
в верноподданнических чув-
ствах Валерия Филимонова, 
как можно было бы подумать, 
а в содержании речей. Они, 
как правило, как раз из серии 
«одобрямс». Например, чтобы 
заявить с трибуны, что Новоче-
боксарская горадминистрация 
грамотно исполняет бюджет, а 
глава города Олег Матвеев яв-
ляется настоящим граждани-
ном, как это сделал на сессии 

депутат-единоросс 
Владимир Михайлов, 
не требуется не толь-
ко много ума, но и 
времени.

Но это еще не все.
Согласно поправ-

кам, предложенным 
депутатами от «Еди-
ной России», право 
выступить с отче-
том правительства 
теперь может быть 
предоставлено пре-
мьер-министру. Если 
прежде это было 
прерогативой гла-

вы республики, то теперь – и 
председателя кабинета мини-
стров. 

– Эта поправка не что иное, 
как попытка обеспечить Игна-
тьева комфортным душевным 
настроем, оградив его от не-
удобных вопросов на сессиях 
Госсовета, – считает Игорь Мо-
ляков. – Когда ведется прямая 
телетрансляция сессий, весь 
народ может убедиться, что 
король-то голый! Смею предпо-

ложить, что теперь будет 
введена практика высту-
пления с отчетом пре-
мьер-министра Мотори-
на, которому придется 
отдуваться за трибуной 
вместо шефа. 

ПРИНЦИПЫ 
БЕСПРИНЦИПНОГО 

ПРЕДВОДИТЕЛЯ

Еще одна характер-
ная деталь, которая сра-
зу же бросается в глаза, 
– прогрессирующая низ-

кая явка депутатов. Например, 
на последней сессии из 43 пар-
ламентариев отсутствовали 
10 человек, которых Валерий 
Филимонов перечислил по-
именно. Однако в ходе работы 
сессии пустых мест в зале ста-
новилось все больше и боль-
ше, что дало повод депутату 
Григорию Данилову поставить 
вопрос о пересчете коллег, 
оставшихся на заседании. Но 
его предложение спикер про-
игнорировал. И, как выясни-
лось, не случайно, потому что 
впереди маячило обсуждение 
скандального 20-го вопроса. 

– Скоро Госсовету испол-

нится 25 лет, и все это время 
регламент не менялся, – на-
помнил горстке оставшихся 
депутатов Игорь Моляков. 
– Никому не мешала забла-
говременная публикация по-
вестки дня. Теперь все пред-
лагается делать в пожарном 
порядке. Пожалуй, это нужно 
для того, чтобы лишить воз-
можности подготовить альтер-
нативную точку зрения. Надо 
не закручивать гайки, а рас-
ширять возможности для диа-
лога. Есть депутаты, которые 
избирались один раз, два. Они 
уйдут, и никто о них не вспом-
нит. А я буду здесь вечно.

Чтобы сорвать голосова-
ние, члены оппозиционных 
фракций покинули зал. Их рас-
чет строился на том, что для 
принятия решения не будет 
кворума, ибо к этому времени 
в зале остались только 14 де-
путатов. 

Увидев, что ситуация вы-
ходит из-под контроля, Вале-
рий Филимонов начал терять 
терпение, но все же с апте-
карской точностью нашел вы-
ход – вдруг забегали члены 
секретариата, сотрудники ап-
парата Госсовета, и спикер со 
спокойной совестью объявил, 
что, оказывается, покинув-
шие депутаты передали свои 
полномочия тем, кто остал-
ся в зале. Таким образом, 14 
парламентариев из 43 при-
няли решение о внесении по-
правок в законопроект о ре-
гламенте.

История голосования по 
регламенту сильно дискреди-
тирует прежде всего законо-
дательную власть Чувашии. 
Если следовать принципам 
Валерия Филимонова, рабо-
ту сессий республиканского 
парламента можно вообще 
довести до автоматизма. 
Спрашивается, зачем соби-
рать вместе всех депутатов 
от «Единой России», отры-
вать их от работы, если мож-
но передать свои полномочия 
по голосованию коллегам по 
фракции? Технологически это 
делается очень даже просто 
– напечатать на принтере ти-
повые заявления для каждой 
сессии без указания даты и 
отдать депутатам на подпись. 
И все! Дело сделано – обсуж-
дай любые вопросы, ведь все 
равно, независимо от того, 
присутствует ли член пра-
вящей фракции в зале либо 
рыбачит на Волге или же на-
слаждается пейзажами Ки-
пра, решение будет принято 
такое, какое угодно руковод-
ству республики. 

А нужен ли вообще такой 
Госсовет?

Алексей Кряжинов

Демарш как крик отчаяния 
и как средство защиты 
демократических прав

СЕССИЯ

Парламент республики под руководством спикера Валерия Филимонова при молчаливой поддержке депутатов от партии «Единая 
Россия» все дальше и дальше отходит от принципов демократии, провозглашенных в Уставе Государственного Совета Чувашии. 
Именно такая мысль невольно пришла в голову на очередной двадцатой сессии, которая состоялась 14 июня 2018 года.
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СОЦИУМ

ОСТРАЯ ТЕМА

В работе круглого стола приняли 
участие депутат Госдумы России Олег 
Николаев, член Общественной палаты 
РФ Светлана Кузнецова, заместитель 
председателя комитета по социальной 
политике и национальным вопросам 
Госсовета Чувашии Григорий Данилов, 
депутаты Чебоксарского городского 
Собрания депутатов Сергей Муравьев, 
Кирилл Семенов, ректор Чувашского 
Республиканского института образо-
вания, доктор филологи-
ческих наук Юрий Иса-
ев, вице-президент ЧНК 
Владимир Тяпкин (Тимер), 
председатель Региональ-
ного отделения Союза де-
мократических женщин 
России в ЧР Надежда Са-
вельева, представители 
научной и педагогической 
общественности. 

Не секрет, что нацио-
нальный вопрос во всем 
мире считается одной из 
самых болезненных тем. 
По мнению большинства 
ученых и специалистов, 
его краеугольным камнем 
является изучение наци-
онального (родного) язы-
ка. Неслучайно на заседании Совета 
по межнациональным отношениям, 
посвященном обсуждению вопросов 
реализации на региональном и муни-
ципальном уровнях «Стратегии госу-
дарственной национальной политики 
Российской Федерации на период до 
2025 года», состоявшемся под предсе-
дательством Владимира Путина в про-
шлом году в Йошкар-Оле, эта тема вы-
звала острые дискуссии. 

Как резонно заметил в своем вы-
ступлении Олег Николаев, именно 
итоги заседания Совета по межнацио-
нальным отношениям стали отправной 
точкой для изучения проблемы и раз-
работки законопроекта «О внесении 
изменений в Федеральный закон «Об 
образовании в Российской Фе-
дерации», который более изве-
стен как Закон о родном языке. 

–  Переходя к обсуждае-
мой теме, – сказал депутат, 
– хотелось бы привести два 
высказывания, выражающих 
значимость обсуждения дан-
ного вопроса. Первое: «Если с 
человеком говорить на языке, 
который он понимает, то ты го-
воришь с его головой. А если 
говорить с ним на его родном 
языке, то ты говоришь с его 
сердцем».  И второе, автором 
которого является Антон Пав-
лович Чехов: «Сколько языков 
ты знаешь, столько раз ты че-
ловек». В этих двух изречениях 
заложено глубинное понимание ценно-
сти языка.

Олег Николаев подчеркнул, что 
Россия является самым многонацио-
нальным государством. В нем около 
276 языков, 36 из них имеют статус го-
сударственного. Из 25 субъектов феде-
рации в 22 два государственных языка 
– русский и родной.

– Тема эта была незаслуженно за-
быта и задвинута, – продолжил он. – 
Особенно в период распада Советского 

Союза. А между тем ситуация накаля-
лась.

После памятного совещания в Йош-
кар-Оле, напомнил парламентарий, 
была создана экспертная комиссия 
по изучению проблемы и проделана 
большая аналитическая работа. Это 
позволило выяснить, насколько пре-
подавание языков соответствует зако-
нодательству. Оказалось, на сегодня 
в разных субъектах федерации в той 
или иной мере в школах преподается 

59 родных языков. Из них 
только 13 имеют утверж-
денную государственную 
программу преподава-
ния. Мало того, препода-
вание лишь пяти родных 
языков в соответствии с 
законодательством обе-
спечено учебно-методи-
ческими материалами, и 
только преподавание та-
тарского языка ими обе-
спечено с 1 по 9 класс.

Как отметил Олег Ни-
колаев, исходя из этого, 
надо было внести в за-
конопроект изменения, 
закрепляющие уже су-

ществующие конституционные нормы: 
изучение родного языка на доброволь-
ной основе и обязательность этого пра-
ва, чтобы каждый гражданин имел воз-
можность изучать родной язык.

ЯЗЫК КАК ОСНОВА 
НАЦИОНАЛЬНОЙ КУЛЬТУРЫ

Заседание круглого стола длилось 
почти 2,5 часа. Но даже этого време-
ни не хватило, чтобы обсудить острые 

вопросы, поднятые участниками меро-
приятия. 

Каждое сообщество, признавая ак-
туальность обсуждения законопроек-
та, смотрит на решение проблемы из-
учения родного языка под своим углом 
зрения. Однако при всем разнообра-
зии подходов все участники круглого 
стола были едины во мнении, что тема 
эта назрела давно и что реализация 
основных положений законопроекта о 
родном языке позволит снять остроту 

проблемы. 
Например, среди участ-

ников круглого стола выде-
лялась группа, куда услов-
но можно было включить 
общественных деятелей и 
подвижников чувашской 
национальной культуры, 
которые на первый план 
выдвигают правовую обо-
снованность придания 
языку статуса государ-
ственного и соблюдения 
принципа добровольности 
изучения родного языка в 
том или ином регионе Рос-
сии. Депутат Госсовета Чу-
вашии Григорий Данилов 
заметил:

– В законе сказано, что из-
учение родного языка не должно 
идти в ущерб русскому языку. А 
как это определить? По каким 
критериям? Кроме того, нет чет-
кой грани между государствен-
ным языком республики и род-
ным языком. Возьмем, к примеру, 
соседние регионы – Республику 
Татарстан и Ульяновскую об-
ласть, где проживают и русские, 
и чуваши, и татары. Как здесь 
быть?.. Безусловно, государ-
ственные языки национальных 
республик надо включить в обя-
зательную часть программы, но 
только на принципах доброволь-
ности. 

– Процесс сохранения языка не 
есть только обучение ему, – поделил-
ся своим видением Владимир Тяпкин 
(Тимер). – За 20 лет мы потеряли 450 
тысяч чуваш. Они никуда не исчезли, 
но перестали считать чувашский язык 
родным. Нет ни одного случая, чтобы 
после окончания школы выпускники 
заговорили по-чувашски. Философия 
это «не прокатывает», но иного пути 
нет – мы обязаны сохранить этот древ-
ний язык… Он нужен для связи с пред-

ками. К примеру, как я смогу просить 
у них помощи, если не знаю родного 
языка?

Не зря вице-президент ЧНК вспом-
нил прародителей. К тому времени 
над круглым столом уже витал дух 
предков, который пыталась вызвать 
кандидат педагогических наук, доцент 
кафедры педагогики и практической 
психологии Института образования 
Надежда Андреева игрой на старин-
ной дуде. 

– Этот гортанный голос, – начала 
она декламировать. – К чему нас при-
зываешь? Подобные звуки открывают 
архетипические чувства. Именно му-
зыкальные звуки явились ключом до-
ступа к глубинным основам языка.

Из общего контекста несколько вы-
билось выступление Владимира Акта-
ша, члена Совета чувашских старей-
шин, который заявил:

– Мы поддерживаем позицию депу-
татов Татарстана и Башкирии, то есть 
обязательность обучения националь-
ным языкам. 

Однако после уточняющих вопро-
сов Акташ вынужден был признать, 
что это мнение лишь его и части чле-
нов Совета старейшин.

А ЧТО ГОВОРЯТ 
ПЕДАГОГИ?

Группу педагогов, кото-
рая, пожалуй, была самой 
многочисленной, представ-
лял ректор Чувашского ре-
спубликанского института 
образования, доктор фило-
логических наук Юрий Иса-
ев, до недавнего времени 
работавший министром об-
разования и молодежной по-
литики Чувашии. 

– До сих пор материаль-
ная база в школах не была 
отрегулирована с учетом из-
учения национальных языков 
в регионах, – сказал он. – Не 
совсем понятен и статус род-

ного языка, из-за чего возникают раз-
ногласия. Нужна добровольность, но 
пока учитывается лишь волеизъявле-
ние родителей. Чем отличается изуче-
ние, скажем, английского от изучения 
родного языка? Ничем… Министер-
ство рекомендует преподавание род-
ного языка в обязательном порядке, а 
русского – в вариативном. Татарстан 
здесь занимает такую позицию – и род-
ной язык, и государственный должны 
изучаться в обязательном порядке… 
Упор надо делать на усовершенствова-
ние методики обучения родному языку, 
обеспечение общеобразовательных 
школ учебным материалом. Необходи-
мо срочно решить проблему учебников 
по родному языку. Например, введение 
в государственный реестр одного учеб-
ного пособия по родному языку стоит 5 
миллионов рублей. 

Подводя итоги дискуссии, Олег Ни-
колаев еще раз отметил важность об-
суждения темы и особо подчеркнул, что 
закон – это всего лишь «коридор», кон-
цепция и что адаптировать его к мест-
ным условиям должны региональные 
власти и законодательные собрания.

Алексей Кряжинов

Круглый стол в Чебоксарах Круглый стол в Чебоксарах 
предварил принятие закона предварил принятие закона 

в Госдумев Госдуме

ОБЩЕСТВО
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РЕФОРМА
ЗЛОБА ДНЯ

Активная фаза обсуждений повышения пенсионного возраста совершено случайно совпала с Чемпионатом мира по футболу – 
о проекте реформы правительство объявило 14 июня, аккурат в день открытия мундиаля. Тем не менее это «случайное 
совпадение» не помешало россиянам собрать более двух миллионов подписей против пенсионной реформы. И это понятно: к 
2028 году возраст выхода на пенсию для мужчин планируется довести до 65 лет, а к 2034-му – до 63 лет для женщин. Увеличится 
пенсионный возраст и для некоторых категорий граждан, которые имеют право уйти на заслуженный отдых досрочно.

Потому что, по мнению пра-
вительства, работающих людей 
у нас становится все меньше, а 
пенсионеров, наоборот, боль-
ше. А это, заявил премьер-
министр Дмитрий Медведев, 
может привести к «разбалан-
сировке пенсионной системы, 
вплоть до того, что государство 
не сможет исполнять свои со-
циальные обязательства». Зато 
повышение пенсионного воз-
раста, как полагает премьер, 
как раз и поможет «обеспечить 
нормальный уровень жизни 
пенсионерам».

Законопроект о пенсионной 
реформе был внесен на об-
суждение в Госдуму 18 июня. 
Теперь он уже направлен в ре-
гионы. Много ли надо ума, что-
бы понять, как его будут там 
«обсуждать»? Подконтрольные 
исполнительной власти пред-
ставители интересов народа 
привыкли в подобных случаях 
«брать под козырек». Вспом-
ните хотя бы, как в 2013 году в 
Чувашии принимался закон о 
капремонте.

Многие экономисты никакой 
реформы тут вообще не видят, а 
видят конфискацию. Можно до-
бавить, что это конфискация не 
только денег, но и части жизни. 
А те, кто в качестве аргумента в 
пользу более позднего выхода 
на пенсию приводят увеличение 
продолжительности жизни, либо 
откровенно лукавят, либо вовсе 
не владеют информацией: по 
данным Росстата, ожидаемая 
продолжительность жизни в 
2017 году составляла 66,5 года 
для мужчин и 77,6 – для женщин. 
И что получается? Отдохнет за-
служенно мужчина полтора года 
– и все, до свидания?

А если учесть, что, опять же 
по данным Росстата, в боль-
шинстве субъектов РФ средняя 
ожидаемая продолжительность 
жизни мужчин меньше 65 лет… 
А есть и регионы, где меньше 
шестидесяти. Сколько мужчин 
и женщин просто перестанут 
доживать до пенсии? То есть 
вот она – конфискация жизни.

Высказывается и такое 
мнение, что реформа никаких 
финансовых проблем в пер-
спективе не решит, а то, что 
будет сэкономлено за счет по-
вышения пенсионного возрас-
та, пойдет… В общем, не туда 
пойдет.

Есть и еще одна сторона 
у этой непростой темы. Это 
раскол общества. Повышая 
пенсионный возраст, власть 
сталкивает лбами поколения: 
нынешние пенсионеры теперь 
будут жить в предвкушении 
ощутимой прибавки к пенсии, 
а будущие станут тихонько их 
за это ненавидеть. Ведь имен-
но за счет того, что пенсию они 
начнут получать позже, станут 
экономиться средства, которые 
позволят повысить пенсию тем, 
кто ее уже получает.

И об увеличении пенсии. 
Федеральный министр финан-
сов Антон Силуанов, подсчитав 
инфляцию, сообщил, что в 2019 
году индексация составит 7%. 
В это можно осторожно верить. 
А заместитель председателя 
правительства России Татьяна 
Голикова заявила, что в следу-
ющем году пенсии будут увели-
чиваться в среднем на тысячу 
рублей в месяц и, соответствен-
но, вырастут на 12 тысяч в год. 
Что это? Фантастика или от лу-
кавого? 

Закон Закон о конфискации жизнио конфискации жизни

Олег Николаев: 
Повышая пенсионный возраст, 
мы увеличиваем человеку проблемный период жизни

В то же времяКСТАТИ

НАШ КОММЕНТАРИЙ

Общероссийское объединение профсоюзов 
Конфедерация труда России опубликовало 
объявление о петиции против повышения 
пенсионного возраста – на 20 июня собрано 
2 200 000 подписей.
Формируется общероссийский штаб с участием 
профсоюзов, общественных организаций 
и активных граждан, ведется работа по 
выстраиванию региональной сети кампании.

Власти Москвы 
не согласовали 
митинги против 
пенсионной реформы 
из-за проведения 
Чемпионата мира по 
футболу.

– Мое отношение к повышению пенсионного возраста негативное, – 
комментирует парламентарий. – На мой взгляд, сейчас повышать пенсион-
ный возраст ни в коем случае нельзя. Президент Владимир Путин обозна-
чил в своем Послании задачи до 2024-го – 2030 года. Там даны хорошие 
ориентиры и по продолжительности, и по качеству жизни. Самое главное, 
помимо продолжительности жизни, делается акцент на ее активной части. 
Поэтому, если уж говорить о повышении пенсионного возраста, то, по мо-

ему мнению, так называемую реформу надо бы проводить именно в этом контексте, тогда 
мы реально добились бы всех желаемых показателей. Другая сторона – само обоснование 
решения о повышении пенсионного возраста. Оно не выдерживает никакой критики. Главное 
обоснование, заключающееся в нагрузке на одного работающего, – от лукавого, от имеющей-
ся статистики. Ведь цифра сейчас складывается без учета сегмента теневой экономики, а он 
довольно большой – люди заняты в серой схеме, получают серую зарплату, по этой причине 
сложился и дефицит в Пенсионном фонде, возникла масса других проблем. Решение этих за-
дач, кстати, также было обозначено в Послании президента: мы должны максимально «обе-
лить» экономику, дать возможность людям работать, зарабатывать. И еще об одном аспек-
те – о трудоустройстве. Сегодня очень трудно найти работу начиная уже с 45 лет. И сейчас, 
искусственно повышая пенсионный возраст, мы увеличиваем человеку проблемный период 
жизни. Это происходит потому, что у нас, к сожалению, утеряна система постоянного поддер-
жания уровня квалификации работающих. 

Следовательно, думать о повышении пенсионного возраста можно только после решения 
упомянутых выше задач. Тогда такое решение общество сможет воспринять нормально. 

Депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ во главе с лидером партии Сергеем 
Мироновым внесли в Госдуму проект закона об изменении пенсионного 

законодательства. В числе авторов законопроекта – 
депутат от Чувашии Олег Николаев.
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ГЛАВНОЕ
СПРАВЕДЛИВЫЙ ЗАКОН

Справедливороссы нашли способ Справедливороссы нашли способ 
избежать повышения пенсионного возрастаизбежать повышения пенсионного возраста

Но экономить уже не на чем. 
Карманы вывернуты. Офици-
ально в России насчитывается 
20 млн 300 тысяч бедных. Еще 
порядка 5 млн человек – рабо-
тающих бедных, чья зарплата 
не дотягивает до прожиточно-
го минимума. На какую пенсию 
накопят эти люди, если даже 
будут работать до 100 лет?

В то же время на санацию 
крупных банков Центробанк 
потратил уже 2,62 трлн рублей. 
Это больше 2% от ВВП.

А в прошлом году Россия 

вошла в пятерку стран с наи-
большей долей финансовых 
активов, хранящихся в офшо-
рах. Богатые россияне держат 
в налоговых гаванях средства, 
эквивалентные почти 50% ВВП 
страны.

Состояние 106 российских 
бизнесменов выросло до $485 
млрд.

Добавим к этому данные о 
доходах бюджета страны, ко-
торые в профиците, а к концу 
года этот профицит составит 
порядка 3 трлн рублей.

Так надо ли повышать воз-
раст, когда есть все основания 
повышать зарплаты и пенсии?

Конечно, залезть в карман 
к гражданам проще, нежели 
прислушаться к справедливо-
россам и ввести прогрессив-
ную шкалу налогообложения. 
Навести порядок на таможне. 
Отменить возврат НДС экспор-
терам нефти и газа. Устано-
вить госмонополию на оборот 
этилового спирта.

Несправедливая и губи-
тельная правительственная 

реформа может обернуться 
катастрофическими послед-
ствиями для страны. Вот по-
чему «Справедливая Россия» 
против. Наш девиз – «Критикуя 

– предлагаем». И поэтому мы 
вносим свой, альтернативный 
пенсионный закон на рассмо-
трение в федеральный парла-
мент страны.

Из всех возможных сценариев пополнения бюджета 
Пенсионного фонда либерально-экономический блок 
выбрал самый непопулярный – 
в очередной раз сэкономить на гражданах.
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
ВЕТЕРАНЫ 

Реальные доходы 
снизились

80 лет – не возраст

УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

КАДРЫ

ПО ДАННЫМ РОССТАТА

ТАК И СКАЗАЛ

Новый министр 

«Не ленять!» 
– это прежде всего

Под стражу – в зале суда

По крайне мере, для Николая 
Ивановича Тихонова из Шумерли. 
Недавно Николай Иванович 
отпраздновал юбилей.

Он служил на Тихоокеанском флоте, 
на подводной лодке. Участвовал в не-
скольких дальних походах.

Трудовой путь начал слесарем на 
Шумерлинском машзаводе. Получил 
высшее образование. Работал на раз-
личных руководящих должностях в Шу-
мерле.

Сейчас Николай Иванович, несмо-
тря на возраст, живет активной жиз-
нью, принимает участие в жизни обще-
ственной. На выборах был членом УИК 
с совещательным голосом, а в 2010 
году на муниципальных выборах бал-
лотировался от партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ.

Ветеран борется с беспределом в 
ЖКХ, о чем не раз писала наша газета. 
Мы благодарны Николаю Ивановичу за 
его письма, которые также не раз были 
опубликованы.

Руководитель местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Вячеслав 
Камышев навестил юбиляра и поздравил 
его с 80-летием.

Редакция присоединяется к поздрав-
лениям и желает имениннику здоровья, 
бодрости, активности. Живите долго и 
счастливо, Николай Иванович!

Вдову ветерана Великой 
Отечественной войны Ирину 
Кузьминичну Максимову из 
Староатайского сельского 
поселения Красночетайского 
района поздравили с вековым 
юбилеем.

Сто лет – это целая эпоха. Ирину 
Кузьминичну можно назвать не толь-
ко историей района – всей страны. 
Она – свидетель и участник важней-
ших исторических событий, помнит 
гражданскую войну, коллективи-
зацию, а в Отечественную, не зная 
устали, трудилась в тылу, приближая 
Победу. Долгожительница не потеряла интереса к общественной жизни. Ирина Кузь-
минична считает, что дожить до ста лет можно только тогда, когда человека окружают 
забота и любовь близких людей.

Прожить эпоху

В день рождения 
вспомнили войну

В канун скорбной даты – начала 
Великой Отечественной войны 
– активисты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ традиционно встречаются 
с ветеранами. Одна из таких встреч 
прошла в Цивильске, и совпала она 
с днем рождения участницы войны 
Раисы Павловны Ивановой.

Она встретила войну под Москвой 
в составе 7-й батареи 1778-го зенитно-
го ракетного полка. Затем часть была 
переброшена в Калининскую (ныне 
Тверскую) область. Хрупкая девуш-
ка из Чувашии прошла всю западную 
часть Советского Союза, освобождая 
Белоруссию, а затем и Польшу. Все 
испытания того сурового времени она вы-
держала. 

После работы в штабе Раиса Павлов-
на стала служить прибористом, помогала 
в организации штабной работы. С первых 
же дней молодая девушка пользовалась 
авторитетом. От ее действий зависела 
успешность стрельбы зенитных орудий 
по вражеским самолетам. Было тяжело, 
но девушки батареи с честью выполнили 
воинский долг – ни один самолет про-
тивника не мог пролететь через воздуш-
ную территорию, охраняемую зенитками 
1778-го зенитно-артиллерийского полка. 

День Победы зенитчики встретили в 
Кракове. 

– Никогда не забуду те счастливые 
минуты, когда командиры объявили 

нам об окончании войны. В тот памят-
ный день всем солдатам, сержантам и 
офицерам выдали «наркомовские сто 
грамм», каждому вручили множество 
трассирующих патронов, и батарея всю 
ночь стреляла из всех видов оружия. В 
небе до рассвета стоял праздничный 
фейерверк...

За отличную службу Раиса Павловна 
удостоена 18 благодарностей командо-
вания полка, благодарственные письма 
были отправлены и ее родителям. Осо-
бенно ветеран дорожит нагрудным знаком 
«Отличник ПВО». 

Представители местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Цивильске 
и Цивильском районе поздравили Раису 
Павловну с 96-м днем рождения.

Реальные располагаемые доходы (доходы за вычетом 
обязательных платежей, скорректированные на индекс 

потребительских цен) россиян в мае 2018 года 
в сравнении с апрелем снизились на 9,3%. 

В мае 2018 года по сравнению с соответствующим периодом преды-
дущего года они увеличились на 0,3%, в январе-мае 2018 года – на 3,2%.

В номинальном выражении доходы населения страны в мае 2018 года 
составили 30 438 рублей – на 4,0% выше, чем в мае 2017 года, но на 8% 
ниже апреля 2018 года. Среднемесячная начисленная номинальная за-
работная плата в стране по итогам мая составила 43,815 тыс. рублей, что 
на 9,9% выше, чем годом ранее.

Министром цифрового развития, 
информационной политики и 

массовых коммуникаций Чувашской 
Республики назначен 

Михаил Анисимов.
Михаил Владимирович Аниси-

мов окончил Чувашский государ-
ственный педагогический институт 
им. И.Я. Яковлева по специальности «ма-
тематика, информатика и вычислитель-
ная техника». Кандидат педагогических 
наук.

Трудовую деятельность начал в 1994 
году учителем математики и основ информатики и вычислительной тех-
ники средней школы № 51 в Чебоксарах.

Позже работал заведующим информационным центром Чувашского 
госпедуниверситета, директором Республиканского центра дистанцион-
ного обучения, директором БУ «Медицинский информационный центр» 
Минздрава Чувашии, директором БУ «Центр информационных техноло-
гий» Мининформполитики Чувашии.

В феврале 2017 года был назначен заместителем министра инфор-
мационной политики и массовых коммуникаций Чувашской Республики.

Глава Чувашии Михаил Игнатьев обогатил русский язык новым 
словом, а в судебных приставов пытался вселить 

«дух российского воина». 
Дело было в Чувашском государственном театре им. К. Иванова на 

торжественной церемонии вручения знамени региональному управле-
нию Федеральной службы судебных приставов. 

«Хочется пожелать молодым сотрудникам прежде всего не ленять, – 
буквально сказал Игнатьев, – служить, заниматься, стремиться, потому 
что дух российского воина, дух российского бойца в крови у нас заложе-
но, чтобы вы считали себя всегда победителями».

Главе администрации Цивильского района из-за нарушения 
ограничений изменили меру пресечения – он взят под стражу.

В Цивильском районном суде состоялось 
предварительное слушание по уголовно-
му делу в отношении главы администрации 
Цивильского района, обвиняемого в совер-
шении двух эпизодов мошенничества (ч. 1 
ст. 159 УК РФ), незаконном вмешательстве 
в деятельность юридических лиц (ч. 1 ст. 169 
УК РФ) и превышении должностных полномо-
чий (ч. 1 ст. 286 УК РФ).

В ходе предварительного слушания судом 
рассмотрено представление начальника фи-
лиала по Московскому району г. Чебоксары 
ФКУ УИИ УФСИН России по Чувашской Ре-
спублике об изменении обвиняемому меры 
пресечения с домашнего ареста на заключе-
ние под стражу в связи с неоднократным на-
рушением возложенных на него ограничений.

Суд согласился с доводами представления и позицией государствен-
ного обвинителя и изменил обвиняемому меру пресечения.

Муниципальный служащий взят под стражу в зале суда.
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Мастера творили Мастера творили 
на волжском берегу на волжском берегу 

ПРАЗДНИКОТВЕТСТВЕННОСТЬ

За нежелание отвечать вовремя – 
штраф

В Чебоксарах 
открылась 

летняя аквазона 
«Амазонлэнд»

По инициативе прокуратуры к административной ответственности привлечен 
заместитель главы администрации Алатыря.

ФОТОФАКТ

На крыше клуба «Октябрь» 
выросла первая береза. 

Кстати 

Прокурорская проверка установила, что в 
феврале 2018 года в администрацию Алатыря 
поступил запрос депутата Госсовета Чувашии. 
Однако ответ в установленный законодатель-
ством 30-дневный срок (со дня регистрации за-
проса) направлен не был.

По результатам проверки Алатырским меж-
районным прокурором в отношении замести-

теля главы администрации, которому было по-
ручено ответить на запрос, возбуждено дело 
об административном правонарушении. По-
становлением мирового судьи он привлечен 
к административной ответственности в виде 
штрафа в размере 2000 руб.

Постановление суда не вступило в закон-
ную силу.

Совсем скоро в Чебоксарах будет прорабатываться вопрос 
о проведении аукциона, на котором определится подрядная 
организация, в чьи задачи будет входить проектирование 
третьего транспортного кольца. 

Это кольцо свяжет северо-западный, юго-западный и ново-
южный жилые массивы тремя мостами и 15-ю транспортными 
развязками. В проекте запланировано возведение почти кило-
метрового транспортного тоннеля, а также надземных и подзем-
ных пешеходных переходов.

Техническое обоснование подготовлено еще в 1992 году, но 
средств на реализацию не было: его ориентировочная стоимость 
оценена в 10,5 млрд рублей. В 2019 году на разработку проек-
тно-сметной документации предлагается предусмотреть 147 млн 
рублей, из которых 117 миллионов –  из дорожного фонда респу-
блики.

Третье транспортное кольцо позволит разгрузить центр Че-
боксар и сократить время переездов.

ГОРОД

ОТДЫХ 

Проблему решит 
новое транспортное кольцо

За 10 лет количество 
автомобилей 
в Чебоксарах 
выросло вдвое. 
Плюс транспорт, 
ежедневно 
прибывающий из 
районов и городов 
республики. 
В результате в часы 
пик загруженность 
дорог стала 
превышать 120%.

Она начала работать на территории 
парка «Амазония». Здесь три взрослых 
и три детских бассейна, вода в них 
постоянно очищается и подогревается.

Территория оборудована для отдыха 
под открытым небом. Для удобства посе-
тителей есть раздевалки и душевые. 

В летнем кафе можно перекусить, ку-
пить горячие и прохладительные напитки. 

Для детей организованы анимацион-
ные программы и различные мастер-клас-
сы. 

Площадка работает с 10 до 20 часов.

Когда-то здание принад-
лежало Шумерлинскому 
заводу спецавтомобилей, 
сейчас числится на балансе 
Минимущества ЧР. Там, на-
верное, задались целью вы-
растить на крыше березовую 
рощу.

Озеленение 

Впервые Всероссийский 
конкурс народных 

мастеров декоративно-
прикладного искусства 

«Русь мастеровая» прошел 
в Мариинском Посаде. 

Он прошел в рамках 
празднования 

Дня республики.
23 июня мастера декора-

тивно-прикладного искусства 
со всех уголков России собра-
лись на берегу Волги в уютном 
старинном городке, издавна 
славящемся своими умельца-
ми.

Мастера и их юные ученики 
на глазах у зрителей и жюри в 
течение восьми часов созда-
вали произведения, отража-
ющие и древние традиции, и 
быт, и современную культуру 
народов России.

В конкурсе участвовали 
60 мастеров и 21 ученик из 
18 регионов Российской Фе-
дерации: Астраханской, Бел-
городской, Владимирской, 
Волгоградской, Кировской, 

Нижегородской, Пензенской, 
Ростовской, Самарской, Там-
бовской, Ульяновской, Ярос-
лавской областей и Башкорто-
стана, Калмыкии, Коми, Марий 
Эл, Удмуртии, Чувашии.

Творческие состязания 
проводились в 12 номинаци-
ях: «Вышивка», «Ткачество и 
плетение поясов», «Кружево-
плетение», «Текстильная кук-
ла», «Художественный бисер», 
«Художественная береста», 
«Резьба по дереву», «Роспись 
по дереву», «Керамика», «Ху-
дожественная обработка 
растительных материалов», 
«Войлоковаляние», «Художе-
ственная обработка кожи».

Перед гостями праздни-
ка выступили мужской хор 
Чувашии под управлением 
народного артиста России 
Мориса Яклашкина, коллек-
тивы – участники фестиваля 
«Родники России». Яркими 
концертными номерами по-
радовали коллективы райо-
на.
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Скоро станет известно, кто 
займется проектированием 
газовых сетей в заволжских 
поселках Октябрьский, 
Северный и на улице 
Санаторной. Разработчик 
проектной и рабочей 
документации по строительству 
внутрипоселковых 
газораспределительных сетей 
в Сосновке уже определен – 
это ООО «Удмуртрегионгаз». 

Однако имеется повод для песси-
мизма – долги за газ муниципалитетов 
и теплоснабжающих организаций. По-
вод действительно серьезный, раз рас-
четам за поставленный природный газ 
было посвящено совещание, которое 
провел глава Чувашии Михаил Игна-
тьев. Он же, помнится, обещал, что газ 
жители Заволжья получат в 2017 году. 
Но на совещании глава «предостерег, 
что долги за потребленный природный 
газ могут стать проблемным вопро-

сом не только в бесперебойной подаче 
тепла в отопительный сезон, но и гази-
фикации Заволжья за счет инвестиций 
«Газпрома».

На совещании говорилось и об 
управляющих организациях, которые, 
собрав деньги с населения, не торопят-
ся перечислять их ресурсникам. И вот 
тут наконец Михаил Игнатьев «выра-
зил неудовлетворение недостаточным 
регулированием их деятельности со 
стороны Госжилинспекции, Минстроя 
Чувашии, администрации г. Чебокса-
ры». А за ООО «Коммунальные техно-
логии» и вовсе замечены факты на-
меренного ухода от исполнения своих 
обязательств по расчетам. 

Прозвучала газовая тема и на про-
шедшей сессии Госсовета Чувашии. 

По словам руководителя двух до-
черних компаний «Газпрома» Киямет-
дина Мифтахутдинова, республика 
задолжала за газ 2,8 млрд рублей, 
причем в этой сумме долг населения 
составляет всего 65 млн, и долги ко-
пятся не у пенсионеров, привыкших 

исправно платить по счетам, а у бога-
тых людей. Нет проблем и с промыш-
ленными предприятиями – при наличии 
неплатежей им просто прекращают по-
ставки газа. Главная беда – теплоснаб-
жающие организации. Общая сумма 
долгов по муниципалитетам – 2,2 млрд 
рублей. Больше всех задолжали «Ком-
мунальные технологии» в Чебоксарах 
– 1,6 млрд рублей. И если газовики в 
соответствии с постановлением пра-
вительства РФ прекращают поставки 
газа, сразу идут обращения в правоох-
ранительные и надзорные органы.

Мифтахутдинов сказал, что в Че-
боксарах, Шумерле, Алатыре управля-
ющие компании банкротятся. В Ала-
тыре не оплачено потребление газа за 
год, в Шумерле – за два года. На этом 
ему отключили микрофон: время на 
выступление истекло. 

Строительством газопровода в За-
волжье, если все будет хорошо, зай-
мется московское ООО «Стройгаз-
монтаж». Его протяженность – 52 км, 
стоимость контракта – 437 млн рублей. 

Об этом сообщается на сайте госзаку-
пок. Но жители левобережья в очередь 
за газовыми плитами выстраиваться 
не торопятся. Им вообще не нравится 
быть в заложниках у тех, кто задолжал 
за газ. Долги – проблемы отнюдь не За-
волжья. А чьи они, эти проблемы? По 
мнению депутата-единоросса Петра 
Краснова, высказанному на сессии Гос-
совета в ответ на слова Мифтахутди-
нова, неплатежи – это проблемы «Газ-
прома». К счастью, мнение это частное, 
субъективное.

Объективно же Чувашия вошла в 
пятерку регионов, сорвавших план ре-
структуризации долгов за газ. Вместе 
с нами отличились Владимирская, Смо-
ленская, Псковская и Волгоградская 
области. 

«Наличие просроченной задолжен-
ности является знаком «стоп» на пути 
программы газификации», – заявил на 
пресс-конференции генеральный ди-
ректор ООО «Газпром межрегионгаз» 
Кирилл Селезнев.

Так чьи же это все-таки проблемы? 

ВОПРОС РЕБРОМ

Кто будет виноват в откладывании 
газификации Заволжья?

ДЕЛАТЬ ДЕЛО

Анатолий Аксаков и Олег Николаев 
приняли участие в торжественном 

открытии нового производства

В своей вступительной 
речи генеральный директор 
компании Владимир Бакшаев 
рассказал, что объем инве-
стиций, предусмотренных на 
реализацию проекта, составил 
600 млн рублей. 

К сожалению, на сегодня 
на российском рынке доля им-
портного продукта составляет 
почти 90%. На новой производ-
ственной площадке ЗАО «ЧП 
«Сеспель» будет выпускаться 
около 300 танк-контейнеров в 
год, что позволит занять почти 
одну треть рынка. Кроме того, 
запуск второй очереди произ-
водства позволит создать до-
полнительно 50 высокопроиз-
водительных рабочих мест. 

Вторая часть торжествен-
ного мероприятия открылась 
с выступления Олега Никола-
ева. Такой чести депутат Гос-
думы России удостоился за 
эффективное лоббирование 
интересов отечественных про-
изводителей промышленной 
продукции, включая и «Се-
спель».

Это сотрудничество нача-
лось в марте прошлого года, 
когда  руководство «Сеспеля» 
пригласило Олега Николае-
ва на встречу с работниками 
предприятия. Именно тогда 
как никогда остро прозвучала 
тема защиты интересов оте-

чественных товаропроизво-
дителей в связи с массовым 
завозом в Россию импорт-
ной прицепной техники, 
бывшей в употреблении. 
Положение усугублялось и 
тем, что, по словам Влади-
мира Бакшаева, налоговая 
нагрузка на импортера бэ-
ушной техники была в 12 
раз меньше, чем на пред-
приятие «Сеспель». Его 
продукция должна прохо-
дить сертификацию, а бэ-
ушная импортная техника 
заво зилась всего лишь по 
свидетельству о безопасно-
сти колесных транспортных 
средств. 

Одним из первых, кто под-
ключился к решению этой про-
блемы, стал Анатолий Аксаков 
– еще в бытность председате-
лем Комитета Госдумы России 
по экономической политике, 
инновационному развитию и 
предпринимательству. По его 
инициативе в ГД РФ прошло 
заседание круглого стола, на 
котором состоялся серьез-
ный разговор о решении этой 
острой проблемы. 

Потом эстафету от стар-
шего товарища принял Олег 
Николаев. Он сразу же повел 
грамотную и целенаправлен-
ную политику, которую умело 
подкрепил организационно. 

В частности, по данной теме 
выступил на пленарном за-
седании Госдумы, наладил 
взаимодействие с профиль-
ными министрами, совместно 
с коллегой по партии, первым 
заместителем председателя 
комитета ГД по промышленно-
сти Валерием Гартунгом про-
вел заседание Экспертного 
совета. 

Результаты этой работы 
известны: 19 марта 2018 года 
Дмитрий Медведев подписал 
постановление правитель-
ства РФ № 300 «О внесении 
изменений в перечень видов 
и категорий колесных транс-
портных средств (шасси) и 
прицепов к ним, в отношении 
которых уплачивается утили-
зационный сбор, а также раз-

меров утилиза-
ционного сбора». 
Согласно этому 
документу, нако-
нец ввели серь-
езные ограниче-
ния для ввоза в 
страну большого 
перечня импорт-
ной техники.

Н е с л у ч а й н о 
буквально через 
несколько дней 
после подписания 
п о с т а н о в л е н и я 
Владимир Бакша-
ев прислал Олегу 
Николаеву пись-
мо с благодарностью за под-
держку и оказанную помощь. 
Вот и на этот раз Владимир 
Бакшаев, когда перед входом 

встречал Анатолия Аксакова 
и Олега Николаева, не преми-
нул еще раз поблагодарить их 
за поддержку.  

23 июня в рамках празднования Дня Чувашской Республики на ЗАО «Чебоксарское предприятие 
«Сеспель» состоялось торжественное открытие площадки по производству танк-контейнеров, 
предназначенных для хранения и транспортировки жидкостей, сжиженных газов и сыпучих 
продуктов. Среди высоких гостей, приглашенных на мероприятие, были также депутаты 
Госдумы России от Чувашии, включая Анатолия Аксакова и Олега Николаева.


